



GUIA 3 y 4 CONTENIDO Y DESARROLLO HISTORIA, GEOGRAFIA Y CIENCIAS SOCIALES

Nombre: _____ Fecha: Semana 23 al 27 de marzo.

Este es el objetivo que trabajaran en esta guía:

- **OA 7:** Conocer sobre la vida de hombres y mujeres que han contribuido a la sociedad chilena en diversos ámbitos; por ejemplo, los fundadores de las ciudades, los exploradores, las personas que han fundado o creado instituciones, las personas que se han destacado por su emprendimiento y su solidaridad, los deportistas, los científicos, los artistas y los grandes poetas, entre otros.

Tenemos muchas celebridades en nuestro país que han contribuido a la sociedad chilena en el ámbito de los poetas tenemos a **Pablo Neruda**, en el ámbito religioso tenemos a **San Alberto Hurtado** y en el ámbito de la solidaridad tenemos a la Teletón y **Don Francisco**.

A continuación te presentare una breve descripción de estos personajes y su aporte a la sociedad chilena. (subraya la idea principal en cada párrafo)

PABLO NERUDA

Ricardo Eliecer Neftalí Reyes Basoalto nació en Parral, actual VII Región, el **12 de julio de 1904**. Su madre fue **Rosa Neftalí Basoalto Opazo**, profesora de un liceo de niñas. Su padre, **José del Carmen Reyes Morales**, fue obrero y posteriormente maquinista. Contrajeron matrimonio en 1903.

Rosa murió de tuberculosis pocas semanas después de dar a luz a Neftalí, su único hijo. Esta ausencia marcaría más adelante al poeta, y su nostalgia se hizo patente en dos poemas dedicados a ella: **Luna y Humildes Versos para que Descanse Mi Madre**, del libro **El Río Invisible**, publicado años después de su muerte (1980). El primer libro publicado de Neruda fue Crepusculario, que apareció en 1923 en la revista Claridad.

SAN ALBERTO HURTADO

Nació el 22 de enero de 1901 en Viña del Mar, siendo sus padres Alberto Hurtado Larraín y Ana Cruchaga Tocornal. Como su progenitor murió cuando tenía cuatro años, se trasladó a Santiago junto a su madre y su hermano. Antes de finalizar su vida estudiantil, se despertó en él la vocación sacerdotal, y por ello solicitó su ingreso al noviciado de la Compañía de Jesús, pero sus consejeros espirituales le recomendaron postergar su deseo por los problemas económicos de su familia. Ante esta situación, Alberto decidió ingresar a estudiar Leyes en la Universidad Católica (1918) y a trabajar por las tardes en el Diario Ilustrado.

En septiembre de 1945, se abrió una primera casa de acogida para niños, luego una para mujeres y otra para hombres. Con el tiempo, esta obra se fue multiplicando y adquiriendo nuevas características.

DON FRANCISCO

Teletón es la obra más importante que se ha realizado en favor de los niños y jóvenes con discapacidad; no sólo por trabajar en su rehabilitación, sino por haber producido en el país un cambio cultural en pro de la dignidad de las personas con discapacidad y de sus derechos. Esta fundación fue implementada en nuestro país por Don Francisco siendo la única institución con estas características y servicio a la comunidad. El inédito proyecto concebido por Mario Kreutzberger rápidamente obtiene la adhesión de otros animadores, como Antonio Vodanovic y Raúl Matas. El desafío es enorme, pero las ganas de ayudar son aún mayores.

Así, la primera Teletón se realiza el 8 y 9 de diciembre de 1978, en el Teatro Casino Las Vegas, actual Teatro Teletón, con el lema: "Logremos el Milagro". 90 pesos fue el primer aporte que recibió esta cruzada solidaria, de manos de una tímida niña que subió al escenario y rompió ahí su chanchito de greda. Quienes no contaban con dinero, llevaban canastos de fruta, joyas y ladrillos.



Ahora a trabajar:

- De los tres personajes presentados anteriormente elige el que más te gusto, ya sea por su aporte o por su persona e inventan un monumento para conmemorarlo.

- Investiga y copia un poema de Pablo Neruda y señala cual es el mensaje de este

- Inventa tú un poema para San Alberto Hurtado y su obra.
